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日暮里地域周辺における公共施設等の順次更新に関する説明会 議事要録 

 

【日時・会場】 

日 時：平成２９年６月１６日（金）１９時００分から２１時３０分 

会 場：諏訪台中学校 ２階 外国語室 

参加者：周辺住民１１名 

 

【内 容】 

１ 前回の説明会でいただいた御質問への回答について 

２ 質疑応答 

 

【主な質問・意見・要望】 

項目 質問 回答 

児童遊園に関し

て 

１か月半前に話し合った時点では、

児童遊園の今後について、議会と調整

し決定する案件で、その時は何も決ま

っていないという話だった。しかし、

今回の説明会だと児童遊園の今後につ

いても触れられている。今回の説明会

は区で決めた児童遊園について、住民

は黙って聞けという趣旨の説明会なの

か。 

３月２２日にお会いして説明した案

件なので、１か月半ではなく約３か月経

過しています。また、本計画については、

２月１７、１８、３月１２日の説明会に

て説明しています。３月２２日に決まっ

ていないとお話ししたのは保育園の建

て方についてであり、これについては現

時点においても、事業者の公募前のた

め、詳細については決まっておりませ

ん。 

 区の児童遊園は一般的にどのくらい

の頻度で清掃しているのか。 

清掃は毎週行っており、また大きい公

園の場合は週５回ほど行っています。大

きな樹木は年２回、低木は年３、４回ほ

ど剪定しております。 

現在、西日暮里二丁目北児童遊園は

草木が茂っている状況だが整備しない

のか。廃止が決まっているから整備し

ないのか。 

 廃止が決定していても、通常どおり整

備は行っております。 

児童遊園は都市公園と何が違うの

か。大きさの違いは。 

児童遊園は区条例の規定によります。

おおむね５００㎡を一般的な児童遊園

としていますが、これには幅があり、５

００～１，０００㎡ぐらいのものを児童

遊園としています。 

 児童遊園は子どもが草木、生き物と

触れあえる大事な場所であるが、それ

でも廃止をするのか。 

 子どもが自然と触れ合う場として、児

童遊園を整備することは重要と考えて

います。しかし、待機児童が多い中、待

機児童を減らすためには、今回の計画を

進めさせていただきたいと思います。 

西日暮里二丁目周辺に他の児童遊園

はあるか。 

西日暮里二丁目北児童遊園の一つで

す。 
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項目 質問 回答 

児童遊園に関し

て（続き） 

保育定員２０名の増員のために児童

遊園を無くすのは納得いかない。また

HPを見ると、児童遊園に関しては整備

を進めていくというのが区の方針だと

あるが、なぜ西日暮里二丁目北児童遊

園を廃止するのか。さらに、現東日暮

里保育園の土地で建て替えをしたほう

が２０名以上の増員になるのではない

か。 

地域のやすらぎの場所である児童遊

園を廃止するのは心苦しいところです

が、待機児童問題は深刻であり、そのた

め、少しでも定員を増員できるように検

討した結果が本計画です。現東日暮里保

育園の土地で建て替えを行うためには

保育園舎の仮設用地確保が必要であり、

２年ほど待機児童対策が遅れてしまい

ます。また、長年課題となっていたふれ

あい館の必要面積を確保すると１５０

名定員の保育園は作れないため、今回の

計画となりました。 

東日暮里保育園

及びふれあい館

に関して 

ふれあい館に併設する新児童遊園は

６００㎡とのことだが、これでは狭い

のではないか。 

当初は新ふれあい館及び新児童遊園

を作ることを想定していましたが、先日

の議会で提案があり、待機児童解決をさ

らに進めるため、新ふれあい館及び新た

な保育園を合築で整備するという方向

性も考えているところです。 

周辺の建物は２１メートルほどの高

さの物が多い。なぜ新ふれあい館は一

部分だけしか２１メートルでないの

か。 

道路の位置づけ、土地の形状、間口の

広さ等諸条件が重なり、北側の日影を抑

える必要があるため、今回の案となりま

した。 

新ふれあい館の高さについて、１階

部分が５．５メートルでほかの階より

１メートルほど高い。また、１階あた

りの高さを少しずつ低くすることによ

り、５階よりも階層を増やせるのでは

ないか。 

１階部分は建物の基礎の部分や砂の

侵入を防ぐために高くなっています。階

高については、他のふれあい館等を考慮

した高さとしています。 

待機児童の問題の話はわかるが、な

ぜふれあい館の話が出てくるのか。納

得がいかない。 

区では「ふれあい館整備ニュープラ

ン」に基づき、ふれあい館整備を進めて

います。また、地域の住民から強い要望

があるため、区としても早急に対応した

いと考えています。 

ふれあい館と保育園の合築シミュレ

ーションの件で、なぜ１、２階の延べ

床面積がそれぞれ９２５㎡なのか。こ

れだと区が望んでいる園庭が整備をす

ることができないのではないか。 

このシミュレーションは、現東日暮里

保育園の敷地において最大規模建設で

きるふれあい館を建てる場合の想定で

す。これは、以前の説明会にて当該想定

について作成の要望があったため用意

したシミュレーションです。 

現東日暮里保育園の跡地にそのまま

保育園を整備し、ふれあい館は別の用

地に整備すれば良いのではないか。 

近隣での用地確保を模索しましたが、

適地が見つからないため、ふれあい館を

現東日暮里保育園の跡地で整備させて

いただく計画としたところです。 
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項目 質問 回答 

東日暮里保育園

及びふれあい館

に関して（続き） 

 

諏訪台中学校の隣地についても地主

に呼びかけを行い取得していればこの

ような事態にならなかったのではない

か。 

隣地についても区では土地の購入に

ついて努力してきましたが、価格では折

り合いが付かず、購入できませんでし

た。 

現在の日暮里地域の待機児童数はど

のくらいか。 

平成２９年４月現在、日暮里地域では

４２名の待機児童が出ており、その内訳

は、１歳児２４名、２歳児１３名、０歳

児が４名、３歳児の１名となっていま

す。 

なぜ旧真土小学校は廃校後数年経過

してから壊したのか。廃校直後に取り

壊し、そこを東日暮里保育園の仮移転

場所に使用すればよかったのではない

か。 

旧真土小学校区域は再開発地域とな

っているため、新たな建物を作るという

のは難しいと考えています。また旧真土

小学校校舎は廃校になってからは障害

者団体等が使用していました。 

階高の問題、間口を狭くする等、工

夫してもう一度検討してほしい。間口

を狭くして高い建物を建築すれば良い

のではないか。 

間口を減らすと１階延床面積当たり

の面積が減ってしまいます。また、間口

を減らせば高く建てられるというわけ

ではございません。 

説明会について 東日暮里保育園の跡地の利用方法が

具体的に決まっていないのであれば、

説明会は続けなければならないのでは

ないか。 

東日暮里保育園の跡地利用について

は検討中の部分もございますが、 現在

のピアホーム及び児童遊園の跡地につ

いては、１５０人規模の保育園を建てる

方針に変更はないため、区の計画のとお

り進めさせていただきます。 

もう一度住民説明会を開いてほしい。 今後ピアホームの解体工事に関する

住民説明会を開催するとともに、保育園

の建設工事に関する説明会については

別途行います。ピアホームの解体は当初

もう少し早い時期に実施する予定でし

た。 

もっと工夫して区の土地を有効に使

用すべきである。 

区で検討した本案が最善の案だと考

えています。 

これで住民説明会を終了してしまう

のは強引である。 

前回の住民説明会終了時に住民説明

会で出た質問を文書で回答してほしい

という意見があったため、回答を郵送さ

せていただきました。その間においても

質問を受け付けていることに加え、今回

住民説明会を開催いたしました。 

サニーハイツの住民以外も含めた対

話をしなければならないのではない

か。 

周辺住民にも呼びかけを行い、説明会

を実施しています。また、現東日暮里保

育園の保護者とは、保護者の要望を今後

の公募等に反映できるよう何度も話し

合いを進めているところです。 
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項目 質問 回答 

説明会について

（続き） 

 

もう疲れたから住民説明会をやりた

くないのか。住民の意見を聞かないの

か。 

今まで個別説明会を含めて６回住民

説明会を開催してきて、皆様の意見につ

いてもシミュレーションをしてきまし

たが、全ての意見を実現するのは難しい

と判断したため、これで最後にさせてい

ただきます。 

１、２歳の子どもは先は長いが、高

齢者は先が短いから我慢しろと聞こえ

る。 

そういうことではございません。 

工夫が足りない。数年前から準備を

していればこのような事態にならなか

った。 

最大限工夫した結果、今回の計画が最

適と判断したところです。また待機児童

問題については以前から保育施設を増

やし対応をしてきましたが、それでも保

育施設が足りないという状態となって

います。皆様の意見に関して、検討を進

めましたが、取り入れることはできない

ため、当初の区の計画どおりに進めさせ

ていただきます。 

 

今後の計画全体について（区から） 

 平成３１年４月に新保育園を整備するため、及び住民・町会等からふれあい館を整備してほしい

という要望もあり、当初の予定どおりピアホームの解体工事を進めさせていただきます。計画全体

の住民説明会は今回を最後にさせていただきます。 

 

 


